

# FESTIVAL NIGHTSCAPADES

ÉDITION 1

15 mai - 7 juin 2018



***“Ce 1er festival NightScapades, un événement qui s'affiche résolument hors des sentiers battus, et dans lequel vont se télescoper, façon big bang, arts et sciences pour mieux nous révéler toutes les couleurs de la nuit autour de la pratique emblématique de la photographie nocturne... C'est un événement majeur et fédérateur pour tout notre territoire.”***

Mme Le Maire de Lourde, J. Bourdeu

## LA MISE EN PLACE

NightScapades propose à Lourdes et dans les Vallées des Gaves :

- 20 expositions de photographies de paysages nocturnes en intérieur ou dans l'espace public
- 1 exposition inédite pour les non-voyants, malvoyants et voyants
- 2 concerts
- 1 pièce de théâtre jeune public
- 8 conférences
- 15 exposants
- 1 planétarium gonflable
- 1 atelier de prises de vue de paysages nocturnes
- 4 sorties sous les étoiles (en partenariat)
- 4 séances de cinéma

Dès le 14 mai, l'équipe ainsi que les agents municipaux des différentes communes partenaires, installent les expositions dans plusieurs sites :

- À Lourdes : le Château Fort, la Médiathèque, le Palais des Congrès, l'Espace Robert Hossein, la Maison du Projet du quartier de l'Ophite, la Maison de Quartier de Lannedarré pour les expositions intérieures, le square Charles de Gaulle, les murs de la Médiathèque pour les expositions en extérieur. Un mur en bois est construit pour une création de Street-Art sur le square Foch (ext)
- Sur la voie verte des Vallées des Gaves (ext)
- À Argelès-Gazost : la Salle de la Terrasse (int)
- À Arras-en-Lavedan : le square du Bistro Librairie le Kairn (ext)
- À Pierrefitte-Nestalas : la salle de la Nature (int), l'ancienne gare (ext)
- À Cauterets : l'esplanade des Oeufs (ext)
- À Luz-Saint-Sauveur : le Parc de la Mairie (ext)
- À Barèges : le sentier qui mène vers le plateau du Lienz (ext), les thermes de Barèges Cieléo (int)
- À Gavarnie-Gèdre : Centre Millaris (int)



## L'ÉVÈNEMENT : 31 MAI - 3 JUIN

**31 MAI**, 10H, les portes de l'Espace Robert Hossein s'ouvrent au public. Le soir même, inauguration en présence de **135 personnes**, élus, agents territoriaux, exposants et partenaires du festival. Remise des prix du Photo NightScape Awards.

Plus de **3 000 visiteurs** ont découvert certaines expositions avant les quatre jours du festival, au Château Fort-Musée Pyrénéen de Lourdes ainsi qu'à Gèdre-Gavarnie.

Du 31 mai au 3 juin, avec une très mauvaise météo, nous avons comptabilisé plus de **5800 visiteurs** pour cette première édition sur les sites fermés ou semi-fermés répartis sur le territoire. Un chiffre en deçà de nos espérances qui nous amène à réfléchir et à construire différemment la mise en place de NightScapades 2019.

Ce public a pu voir Thom créer sa peinture grandeur nature en extérieur et en direct, écouter Pierre Carril nous dévoiler l'univers avec ses illustrations projetées sur grand écran, danser lors du concert des Paddy's Return, essayer de comprendre la Musique des étoiles avec la marraine du festival Sylvie Vauclair. Il a admiré les lampes et les bijoux de Sylve, participé au Quizz des exposants, voyagé sur les planètes du Petit Prince avec le Théâtre de la Bulle. Il s'est couché sous les étoiles du planétarium de Xavier Plouchard avant de monter au refuge du Clot apprendre à photographier la nuit avec Hadrien Brasseur, a écouté conter Sophie Barrère au Bistro Librairie du Kairn et partir avec Zeus, Cassiopé, Héra, Hercule décrocher les étoiles. Il s'est initié à la lutte contre la pollution lumineuse avec Léa Salmon de la Réserve Internationale de Ciel Étoilé, a fait des animations sur le stand de la Cité de l'Espace, a eu l'impression d'être un grand scientifique lors des conférences d'Astro Pierre autour de la littérature et du cinéma, a fait décoller une fusée dans les jeux vidéo présentés par Guillaume Duchesne, a effleuré les planètes sur une photographie en relief ...



Christophe Cieslar a présenté son travail accroché sur les murs de la Médiathèque à **330 personnes**. Nous ne pouvons comptabiliser ici tous ceux qui ont vu ou verront les expositions installées dans l'espace public. La plupart dureront encore quelques semaines. L'exposition sur bâches de Christophe Cieslar devrait rester en place un certain temps, grâce à l'accord de la Mairie de Lourdes. Le mur de Street Art restera aussi en place, au moins pendant la période estivale.

Les photos du collectif d'Argelès-Gazost coordonné par Gérard Apas seront installées dans les Thermes d'Argelès jusqu'à la fin du mois de juin. Celles des Thermes de Cieléo à Barèges profiteront aussi d'une prolongation.

La Voie Verte des Gaves gardera son exposition jusqu'au 15 juillet.



## LES CHIFFRES

<b>NightScapades 2018</b>		
Communes impliquées	8	
Mécènes/Entreprises (art 238 bis du CGI)	10	
Mécènes/Particuliers (art 200 du CGI)	125	
Partenaires	15	
Lieux d'actions	17	pour 14 actions intérieures - 11 actions extérieures
Nombre de Bénévoles	35	dont 12 du CADA

	<b>Nombre de visiteurs</b>	
Sites fermés ou semi fermés	Avant le 31	Du 31 au 3 juin
<b>Lourdes</b>		
Château Fort Musée Pyrénéen	3007	2598
Palais des Congrès		486
Espace Robert Hossein		610
Médiathèque		800
Murs de la Médiathèque (visite par C.Cieslar)		330
Inauguration		135
Maison du Projet		30
Lannedarré		25
<b>Pierrefitte Nestalas</b>		200
<b>Argelès Gazost</b>		100
<b>Barèges (Cieléo)</b>		300
<b>Gavarnie-Gèdre</b>		200
<b>TOTAL</b>	<b>3007</b>	<b>5814</b>

Nous remercions chaleureusement tous les élus, les agents territoriaux et les partenaires qui nous ont aidés durant cette première année de festival et surtout tous les bénévoles qui ont donné de leur temps pour la réussite de ce projet.



**Regarder la Nuit comme une oeuvre d'Art, c'est comprendre à nouveau que nous faisons partie d'un tout, immense, source de rêves et d'imaginaire.**

